

LA LEALTAD.

PERIÓDICO MONÁRQUICO,

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO CATÓLICO-TRADICIONALISTA EN VALENCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Valencia, un mes, 8 rs.—Tres meses, 22.—Seis, 42.—En los demás puntos de la península: Tres meses, 28.—Seis, 54.—Un año, 104.—Extranjero: Tres meses, 12 francos.—Seis, 23.—Un año, 44. Los pagos se harán adelantados por medio de sellos de correo, libranzas ó letras de fácil cobro.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Valencia, en la Administración del periódico, calle de San Cristóbal, número 8, entresuelo; y en las librerías de Badal, plaza de la Catedral; Martí, calle de Zaragoza; y en la de Villalba, calle de la Bolsería, donde se admiten anuncios y esquelas mortuorias á precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al señor Director de LA LEALTAD.

Anteojos de cristal de roca del Brasil, de primera y segunda clase, al gran número 36, de la calle de Zaragoza, frente á la puerta principal de la Catedral, y á casa Colomina.

JUAN LUBAT, ÓPTICO.

ADVERTENCIA.

Por convenir á sus intereses, ha cesado en el cargo de Administrador de *La Lealtad* nuestro querido amigo D. Ricardo Fuster.

LA LEALTAD.

VALENCIA 28 DE JULIO 1881.

En el último Consejo de ministros de que nos da cuenta la prensa de Madrid, se ha tratado estensamente de la cuestión surgida á consecuencia de la magnífica protesta del señor Cardenal Arzobispo de Toledo.

En este asunto el gobierno sagastino se manifiesta tal como es; progresista puro y acérrimo enemigo de la religión católica. Si hemos de dar crédito á los relatos de la prensa, los individuos del Gabinete fusionista tratan de hacer saber al Prelado de Toledo que respeten su pastoral; y aun hay periódico que afirma que dicho documento ha sido visto con disgusto, y por consecuencia desaparecido también, en mas elevadas regiones. Añaden los periódicos, que el gobierno no usará de su derecho haciendo procesar al Cardenal Moreno; queriendo, según parece, dar á entender que mira con desprecio su proceder, y que se reserva contestarle indirectamente en otra ocasión.

Un colega afirma que la pastoral no pasará á consulta del Consejo de Estado, sino directamente á los tribunales ordinarios. Y escusado es añadir, que la prensa clerofoba, animada con la irrespetuosa conducta del gobierno, se desata en las mas atroces injurias contra el príncipe de la Iglesia, que con su enérgica protesta acaba de interpretar fielmente los sentimientos del católico pueblo español. No hay insulto que no profieran, ni perdonaan medio para ridiculizar á la Religión y á los ministros, valiéndose de la oportunidad con que les brinda el gobierno, á quien complacen, por lo visto, esos alardes de impudencia de la prensa revolucionaria.

Lo hemos dicho: el gobierno se porta como quien es: como gobierno progresista. Aun hay mas. Parece confirmarse que la Santa Sede, por conducto del Cardenal Jacobini ha dirigido una nota á los gobiernos á consecuencia de los sacrilegos atropellos perpetrados en las calles de Roma. Pues bien, dese que los ministros han acordado en Consejo no contestar á dichas notas; pero en cambio, han resuelto, en el mismo Consejo, responder al ministro italiano Sr. Greppi, que España mantiene estrechas y cordiales relaciones con Italia, y que desea que esta amistad continúe por mucho tiempo; y si el gobierno de Humberto formula nota diplomática,

se le contestará por escrito en los términos mas afectuosos.

Ya lo ven los católicos; las noticias que acabamos de reproducir escusan por nuestra parte todo comentario. Ya lo ven los españoles; ya todos saben lo que puede esperarse de un gobierno que hace causa común con los eternos enemigos del catolicismo y en tan poco tiene los piadosos sentimientos de la inmensa mayoría del país que pretende gobernar.

Lo de Orán sigue en el mismo estado, y esto equivale á decir que sigue mal. Los periódicos de la situación y los que han dado en aparecer como sensatos, hacen increíbles esfuerzos para tratar de demostrar que el gobierno francés se muestra propicio á satisfacer nuestras justas reclamaciones, y que la cuestión relativa á las indemnizaciones reclamadas esta en muy buen camino. Pues lo que nosotros vemos, y deducimos de las noticias que esos mismos periódicos nos dan, es que el asunto vá empeorando de día en día, puesto que el Gabinete francés no ha querido aun reconocer nuestro derecho en lo relativo á la indemnización, insistiendo siempre en que una *limosna* es lo que debemos aceptar.

Seguimos esperando un acto de energía del gobierno fusionista.

Y nada mas, aunque no es poco lo que dejamos expuesto.

A no ser que digamos para concluir, que D. Alfonso sigue ocupándose en la diversion de la caza, según los últimos despachos de la Granja.

La protesta de los católicos.

Nuestro querido compañero de Madrid «El Siglo Futuro», deseando dar mayor amplitud y solemnidad á la protesta de los católicos españoles contra el bárbaro atentado de que han sido objeto en las calles de Roma las venerandas cenizas del Papa Pío IX, de gloriosa memoria, por parte de los liberales italianos, y á fin de que la noticia del salvaje atropello y de la santa indignación que ha levantado en los corazones nobles llegara á todas partes, habia impreso y se disponia á circular una hoja que pudieran firmar todos los que se sienten heridos en sus sentimientos de católicos y deseen que consten sus nombres en la general protesta que ha de ser depositada á los augustos pies del Soberano Pontífice, cuyo corazón se halla lacerado por el sacrilego insulto hecho á su autoridad.

Pues bien; el gobernador de Madrid ha tenido á bien prohibir la circulacion de dicha hoja, por disposición, sin duda, del gobierno, que creará tal vez intimidar por este medio á los católicos y apagar el fuego de esa magnífica demostración de fé de la España católica, que por su grandiosidad ha empezado á molestar y alarmar á los revolucionarios.

¡Empeno inútil! Los buenos católicos seguirán protestando contra la infamia de los liberales italianos, y las maniobras del gobierno y de los revolucionarios todos, no ha de servir mas que para avisar nuestra fé y acrecentar nuestro entusiasmo y nuestra firmísima adhesión á la Santa Sede, objeto hoy de las iras de los secuaces.

El gobierno no ha permitido la circulacion de la protesta de «El Siglo Futuro», y este

periódico la publica en sus columnas, haciendo uso de un perfecto derecho. Nosotros la reproducimos con gusto á continuación, con las valientes frases de que la hace precelar el apreciable colega madrileño; pero no sin adherirnos con toda el alma á cuanto en ella se expresa, y escitando de nuevo á todos nuestros amigos, á todos los católicos lectores, á que respondiendo á las indicaciones del diario católico de Madrid, y recordando los consejos del venerable cardenal de Toledo, envíen sus enérgicas protestas, para contribuir de esta manera á la grandiosa manifestación de los verdaderos españoles en honor y defensa de la Iglesia católica y del angustio é infalible vicario de Jesucristo.

Hé aquí la protesta:

«A LOS CATÓLICOS.

Los escandalosos atropellos cometidos en Roma la noche del 12 al 13 de este mes, cuando se cumplía la última voluntad de Pío IX trasladando sus restos mortales desde la basílica de San Pedro á la de San Lorenzo *extra-muros*, han arrancado un grito unánime de indignación en todo el orbe católico.

Innumerables telegramas han llevado á Roma, desde todos los ámbitos de la tierra, el eco de este clamor universal; y en todas las naciones se extienden y firman protestas sin cuento, que den consuelo al Padre común de los fieles, y hagan saber á los enemigos de Dios que el Vicario de Jesucristo no está solo en el mundo, y que no es posible ofenderle é insultarle sin que toda la cristiandad se conmueva.

Cuánto consuelo dan estas protestas á nuestro Santísimo Padre, lo dice él mismo en las respuestas que envía á los muchos entusiastas telegramas que de todas las provincias de España ha recibido. Y en la actitud, ya harto menos insolente, de sus enemigos, clarísimamente se manifiesta el efecto profundo que en ellos produce esta importante manifestación.

España ha sido la primera á protestar. Es preciso que tambien sea la primera por el número, la energía y el entusiasmo de las protestas.

Para facilitar el trabajo se tiran estas hojas con la protesta impresa. Cíbranse de firmas, y firmadas devuélvase con el sobre que llevan impreso á la espalda.

El que no guste de esta protesta, hágala según se la dicte su corazón, y envíela con igual sobre: á D. Félix Noriega, administrador de «El Siglo Futuro», calle del Turco, núm. 13, duplicado.

Los que reciban estas protestas, ó las hagan, llévenlas á todos sus parientes, amigos y conocidos, á todas las personas de creencias cristianas para que las firmen. Donde los católicos sean en gran número, repártanse pliegos, y ya firmados, únanse á la protesta.

Con todas las protestas y firmas que se reúnan, se hará un álbum magnífico de excele. te papel, hermosos tipos y lujosa encuadernación, y se le entregará á Su Santidad.

Que ni un solo católico español deje de unir su voz al universal clamor con que los católicos abogan los gritos de los enemigos de Dios, aclamando juntamente á la Santidad de Leon XIII y la memoria sagrada de Pío IX! (Que ninguno otro pueblo de la tierra supere en número, en prontitud ni entusiasmo á España!

El que prometió no dejar sin recompensa un vaso de agua que se dé en su nombre, premiará con prodigiosa mano á los que envíen un consuelo á su Vicario en la tierra.

El que murió por nosotros confesará delante de su Eterno Padre á los que le confiesen delante de los hombres.

PROTESTA.

Con toda la energía de nuestra alma protestamos contra el horrible escándalo dado en Roma la noche del 12 al 13 de julio, con escarnio de

la Santidad de Leon XIII y de la memoria de Pío IX. Con todo nuestro corazón ofrecemos nuestra adhesión incondicional y absoluta al Vicario de Jesucristo, preso, perseguido y ultrajado.

¿Hay algo en esta hoja que esté prohibido por la ley? ¿Hay en esta hoja algo que no hayamos dicho en el periódico cien mil veces?

Pues bien; esta hoja de que pensábamos distribuir ejemplares en abundancia, con la protesta impresa á la cabeza y lo demás en blanco, para que los católicos lo llenaran de firmas, ha sido prohibida por el gobernador civil señor conde de Xiqueña, que se ha servido manifestarnos la prohibición en atentísima carta.

Agradeciendo á la primera autoridad civil de la provincia la orma fina y cortés del procedimiento, no podemos menos de protestar contra el fondo de una resolución, para la que no hallamos, despues de mucho discurrir, fundamento alguno.

¿Con que es decir, que en Madrid no se permite contra el gobierno italiano ni aun lo que se permite en Roma?

¿Con que es decir que aquí, en medio de la católica España, á la hora misma en que suenan los cañonazos de ordenanza en honor del Apóstol Santiago, á quien como patron veneran todavía oficialmente, se trata de ahogar, ó por lo menos limitar, una manifestación católica á la memoria de Pío IX, de horror á los sacrilegos escándalos cometidos en Roma en la noche del 12 al 13?

Que conste, pues, que se quiere ahogar la manifestación de la España católica en favor de los sacrosantos derechos de la Iglesia, y que no hay valor para llevarnos á los católicos ante los tribunales.

Que conste que se quiere ahogar esta manifestación en el silencio, sin ruido, por medios que no tienen fundamento en las leyes, tales y como los liberales lo hacen.

Que conste. Y pues que no se nos permite hacer circular la hoja que tenemos impresa, ya saben nuestros amigos lo que deben hacer; hacer ellos las protestas manuscritas, como hasta aquí, y firmarlas, que eso nadie lo ha prohibido, como se ve. Vengan firmas. Vengan tantas, que ahoguen todas las argucias y todos los discursos y todas las estratagemas de los liberales que no sean la persecucion franca y descarada.

Y venga la persecución si á tanto se atreven los liberales que mandan. Pero sepamos de una vez si España es un Estado católico ó un Estado liberal. Fuera componendas. O con la usurpación ó con el derecho. O con el gobierno triunfante por la fuerza en Roma, ó con el Papa prisionero en el Vaticano.

DESPODISMO REPUBLICANO.

No se pueden leer sin indignación las siguientes líneas de *L'Union* de Paris, en que se refieren actos de ruin venganza llevados á cabo por uno de los generales de la vergonzosa república francesa:

«Veintisiete discípulos de Saint-Cyr, culpables de haber asistido á la misa del 15 de julio, han recibido ayer la orden de abandonar el Colegio y presentarse en los regimientos.»

Al cabo de quince días esos infortunados jóvenes iban á ponerse la charretera; hoy el gobierno destruye su porvenir y les incorpora á las filas como simples soldados. Su falta es haber asistido á la misa mezclados con el público, sin hacer ninguna especie de manifestación, obedeciendo á sus simpatías ó siguiendo sus tradiciones de familia.

Admitiendo que hayan faltado á la disciplina, el ministro de la Guerra solo tenía un derecho; el de imponerles una pena disciplinaria, el arresto por ejemplo. Pero ¿cómo aceptar esta decisión arbitraria que les priva del grado que habian merecido y les relega á la condición de simples soldados?

Es preciso una información, un juicio cualquiera para destruir el porvenir de un oficial.

Por otra parte, el ciudadano Farre, con la cobardía perseverante que le caracteriza, se ha enseñado enviando los discípulos de la sección de caballería al arma de infantería y viceversa para hacer inútiles los estudios de los pobres jóvenes.

Si despreciamos y aborrecemos al gobierno actual, proclamamos en voz alta nuestras simpatías hacia sus víctimas.

De todo corazón honramos á esos 27 jóvenes que encontramos con las charreteras de lana cumpliendo triste y valientemente con su deber. Si no saludamos á los ministros, á esos simples soldados y á sus familias, les enviamos con el saludo mas cordial debido á los hombres de corazón el homenaje de nuestra consideración profunda.

¡VIVA LA LIBERTAD!

BOET.

Hé aquí las noticias llegadas de Cuba relativas á este personaje de triste celebridad:

«Algun periódico dice que á Boet no se le ha tomado declaración todavía, á causa del estado de su salud; pero á nosotros nos escriben de la Habana, con fecha 25 de junio, que el Sr. Boet continúa en el hospital sin notable alivio, pero que ha podido ya responder al fiscal militar. Boet ha manifestado, al ser interrogado en las causas que se dice tiene pendientes, que él era paisano, que no consideraba al tribunal militar como tribunal competente; ha dicho asimismo que no tenia ninguna causa pendiente, fundándose en los indultos expedidos en la península y en Cuba, en el convenio de Zanjon y en los precedentes que existen. Ha expuesto, además, que omitía otros razonamientos y otras pruebas, porque así se lo aconseja el patriotismo. La actitud de Boet era objeto de animados comentarios.»

El Sr. Boet publicará, tan pronto como sus fuerzas se le permitan, un folleto, donde hará el análisis y recopilación de los diferentes indultos otorgados desde el año 1872, ocupándose con especialidad del tratado de Zanjon y bandos posteriores, de los expedientes despachados en Cuba en su consecuencia, y en los cuales promete demostrar que se ha concedido aun mucho más de lo pactado; el folleto se ocupará asimismo de las relaciones habidas entre general del ejército liberal y los jefes carlistas, con detalles de las promesas que se hicieron y de los compromisos contraidos.

En suma, el Sr. Boet pretende que con él se ha cometido una judicada.

¿Y les extraña á Vds. que sea precisamente «La Epoca» el periódico que haya recibido la carta en que esas cosas se dicen?

Pues á nosotros no.

¿Qué tiene de particular que cualquiera persona residente en la Habana y que por casualidad haya hablado con Boet, élija á «La Epoca» para escribir sobre el asunto? ¿Qué de particular, repetimos, si recuerda que uno de los copropietarios de «La Epoca», y su fundador nada menos, el señor conde de Coello, era embajador en Roma cuando de paso para Milan llegó Boet á Roma, donde halló generosa hospitalidad?

Algun agradecimiento debe conservar el señor de Boet al conde de Coello, y por ende á «La Epoca», en cuyas columnas espera hallar para las cartas que escriba ó inspire la hospitalidad que el mismo halló en el asilo benéfico de Roma, gracias al hospitalario conde.

Además, se nos ha metido entre ceja y ceja la idea de que el Sr. de Boet, que por lo visto conserva agradecimiento á «La Epoca», es mas conservador que fusionista, lo que se comprende; pues á los primeros les debe algo y aun algunos,

... vez de asesinarla. Van quizás á principiar los gritos de rabia, cuando redentamente Santerre se turba ante el sereno valor de la Reina de Francia. —Tranquilízase, señora, dijo; no se os hará nada bueno. —No, ninguno, responde un hombre del pueblo, y en prueba de ello... Quitase su gorro, poniéndolo sobre la cabeza del Delinido, quien lleva el gorro frigio como no ha muerto su padre. —¡Vamos! yo respondí de todo, prosigue Santerre. El pueblo solo pide desfilar delante de mí mas ni menos. —¡Eh! María Antonieta una señal afirmativa, y media que la gente de los barrios pasa por delante de la mesa, Santerre, indicando á María Antonieta y al Delinido, dice: —Hé aquí la Reina, hé aquí el príncipe real. Este paso extraño y conmovedor duraba ya algunas horas, cuando Santerre, viendo que marchaba al Delinido el gorro encarnado que se le habia puesto, dijo á la Reina: —¡Qué! ese gorro, al niño, señora; tiene desfigurado en su mano. —Las diez de la noche todo habia concluido, y para la Monarquía, concentráronse en los balcones; el palacio y jardines vaciáronse poco á poco, y los realistas, bajo la influencia aun de las ideas, permanecieron hasta hora avanzada cuando la noche, presa de temores tanto mayores, como que esa terrible jornada presagiaba lo

En hecho de verdad, esa amenazadora manifestación habia fracasado; los amotinados no habian obtenido lo que deseaban, pues el Rey se negaba clara y valerosamente á retirar su veto; los decretos contra los sacerdotes y en favor de los federales, quedaban anulados, pues el Rey no los sancionaba. En cuanto á María Antonieta, conservó de esta terrible jornada una especie de temblor nervioso que nunca la abandonó, y siempre que su imaginación recordaba estos sucesos, descomponíase su rostro, como memoria de los riesgos corridos por todos los suyos. Guillermo pasó la noche entera en el alcázar de pié y negándose á todo descanso. Por via de precaución, salió un instante á la plaza para inspeccionar las afueras, viendo solo algunos paisanos reunidos que conversaban con un teniente de artillería, arriado á un árbol. Este oficial, que parecia tener á lo más veintitres años, era de mediana estatura, pálido y con cabellos negros largos y apagados á las sienes. —Pobre Rey, decía; si me hubiera dado un regimiento y una batería, pronto hubiera barrido á esa canalla. —Acercándose Guillermo al oficial: —Sois un leal servidor del Rey, caballero, le dijo. El oficial inclinóse. —¿Querías decirme vuestro nombre para manifestarlo á su majestad? —Con mucho gusto, caballero; me llamo Napoleón Bonaparte.

lamente en nuestro drama: los varios acontecimientos en que María y Fabiana se vieran envueltas, interesaban vivamente á aquel temperamento impresionable y nervioso. —Celebro encontraros aquí, señorita, dijo Guillermo, inclinándose con la mayor deferencia. Varias veces me he presentado en vuestra casa, para daros verbalmente las gracias por la noble hospitalidad que ofrecierais á la señorita de Montmirail, mi hermana, y á la señorita L'Etang mi prometida. —Permitidme llenar hoy este deber, ya que no me ha sido posible hasta ahora. Una entrevista así comenzada solo podia tener un lino sesgo; Julia Candelle, sin embargo, no prolongó su visita sino el tiempo estrictamente necesario, y retiróse. —¿Cómo está? preguntó Guillermo, por lo bajo á Fabiana, señalando á María. —Siempre triste! —Pobre niña! Costábele desempeñar su cometido; era preciso con todo. —María, dijo; el caballero de L'Etang me ha visitado esta mañana. —¡Ah! murmuró ella. —Todo está dispuesto para vuestro union; pero me ha pedido fijase el día, y yo le he respondido que esto concernía á tí: cuándo quieres? —Oh! lo mas pronto posible; mañana, pasado, pronto! —Bien. Además, el señor de L'Etang manifestó deseos de llevarlo á su castillo de Verriren, en el Delinido.

—Hé aquí á Veto: voy á matarte! Afortunadamente todo lo ha visto Guillermo, y desviando la pica homicida, empuja tan rudamente al hombre, que lo hace rodar por tierra. Resuenan formidables gritos, los fusiles se apuntan y las picas amenazan; mas Luis XVI marcha ya al encuentro de sus enemigos, y cruzándose de brazos, con dignidad de soberano y valor admirable, ofrece su pecho á las armas de toda especie contra él dirigidas, exclamando: —¿Qué queréis de mí? Soy vuestro Rey, y jamas me he separado de la Constitución. Profundo silencio reina al momento, tal es la fuerza que tiene sobre las masas el valor tranquilo. Solo un hombre se adelanta, un carnicero de Versailles llamado Legendre, amigo de Danton, acercándose tauto al rey, que puede ponerle la mano en la espalda. —Caballero, dijo Legendre. —Caballero! Era tan grande el insulto, que Luis XVI hizo un ademán terrible. —Si, Sr. Veto: soy yo quien os habla. Sois un perdido, y nos habeis engañado; pero, ¡cuando! el pueblo está cansado de ser juguete vuestro. —De nadie recibo órdenes, respondió el Rey con sangre fria; haré aquello para lo cual la Constitución me autoriza. Lo que significaba: «ya que la Constitución me autoriza para poner mi veto en los proyectos de ley que desaprovebe, uso de mi derecho.» Ante semejantes palabras se grita: ¡Bravo! resonando entusiastas aclamaciones. Ofrécese al

... LA TIRANÍA. 15

y á los segundos solo les debe un desengaño mayor que el que se llevó el abogado ultra liberal más célebre de Italia, al verle absuelto por el Jurado de Milán.

Repetimos que en nada de esto vemos nosotros nada de particular, como no sea el silencio de «La Epoca», en vista de la afirmación de Boet, referente á los tratos entre los generales, carlistas y liberales tratos siempre hasta ahora negados, y con brio, por el periódico de los señores marqués de Valdeiglesias y conde de Coello.

(El Corbea.)

GUERRA DE AFRICA.

He aquí los detalles de Sfax que comunica la Agencia Havas á los periódicos franceses:

«El sábado por la mañana, un batallón, colocado á las órdenes de un comandante y las compañías de desembarco, proporcionadas por la escuadra, entraron en las chulapas y se dirigieron hacia Sfax.

Estas fueron las únicas tropas que tomaron parte en la acción.

Durante el trayecto desde el punto donde estaba anclada la escuadra en la playa, los acorazados sostuvieron un fuego muy nutrido para impedir que los árabes se opusieran al desembarco, haciendo la puntería con tal suerte, que lograron prender fuego al esparto con que habían formado los árabes los parapetos, detrás de los cuales habían colocado una batería.

En cuanto los marinos pusieron el pie en tierra, se lanzaron á los parapetos. El comandante Miot se apoderó de la bandera verde que flotaba en la batería, reemplazándola con la bandera francesa.

Los árabes, refugiados en las casas, hacían fuego sobre los franceses, y no las abandonaban hasta que se veían cercados.

El fuego de fusilería duró una hora próximamente.

Los franceses calculan en 800 las bajas de los árabes.

Muchas nos parecen para una hora de fuego de fusilería.

La ciudad está arruinada. Algunos árabes fanáticos que no la abandonaron en el momento de la entrada de los franceses, disparaban sobre los soldados aislados y se dejaban matar antes que rendirse.

El emperador de Marruecos, según un despacho del Standard, pide al de Turquía que haga cesar la agitación del Norte de Africa, porque teme que el fuego de la insurrección cunda en Marruecos.

El Imparcial ha recibido el siguiente telegrama:

Paris 25 (á las 8 noche).

Carencia absoluta de noticias locales. Las de Africa son hoy numerosas y contradictorias; pero en general revelan que el estado de las cosas sigue siendo desfavorable para la dominación francesa.

Los habitantes de Túnez están aterrados por el rumor de que han juntado miles de árabes que marchan sobre la ciudad con intención de saquearla.

Pasan ya de mil las deserciones habidas en el ejército tunecino.

Los caminos de la regencia son poco menos que intranquilos, á causa del número y audacia de los merodeadores.

Ayer robaron cuatro mil carneros de una propiedad perteneciente á Mustafá Ben Ismail, primer ministro del Bey.

En Terbusuk, camino de Túnez á Kef, robaron también 150 camellos y 90 bueyes de un jefe argelino de los mas fieles á Francia.

Las tropas llegadas á la goleta, á bordo del trasporte «Algeciras», han salido ya para Gabes, á donde se dirige igualmente la escuadra francesa que estaba en aguas de Sfax.

LAS MARAVILLAS

DE LA EXPOSICION ELÉCTRICA.

Se anuncia que la Exposición general de electricidad que debe abrirse en el mes de agosto en París, encerrará verdaderas maravillas. Citaremos algunas, según la Ciencia para todos.

Se podrá tomar desde la entrada de los Campos Elíseos un pequeño camino de hierro eléctrico, llevado sobre un pequeño viaducto, que os conducirá en algunos instantes al centro del palacio de la Industria.

En la gran nave se colocarán todos los órganos importantes de la ciencia eléctrica. Cuatrocientos caballos de fuerza pondrán en movimiento todas las máquinas dinamo y magneto-eléctricas.

Un faro minero, sistema Serrin, perfeccionado, expuesto por el Estado, dominará toda la nave.

En diversos salones se podrá oír, por medio de teléfonos, los artistas de la Opera ó la Comedia, y aun hablar con los amigos de Rouen, de Fons ó de Orleans.

No dudamos que una de las curiosidades que atraerá mayormente la atención del público, es

una habitación dispuesta como de ordinario; pero en la cual todo estará di tribuido eléctricamente, el alumbrado, la cocina, el calor, los anunciadores, los relojes, sin olvidar un billar sobre el que los puntos se marcarán eléctricamente y un piano que tocarán desde lejos. En otra sala se encontrarán los juguetes eléctricos, que hablan también á la inteligencia de los niños.

CRÓNICA LOCAL

Por no haber tenido efecto la ordinaria, celebró ayer nuestro Municipio sesión extraordinaria á la hora de costumbre.

Leída por el señor secretario el acta de la anterior, pasóse al despacho ordinario en esta forma.

La Comisión de Beneficencia y Sanidad propuso se archivara la instancia de D. Felipe Beltran, médico de Patraix, en la que pide se le abonen atrasos que se le adeudan; y en vista de las razones expuestas, se aprobó como pidió la comisión.

La comisión de Cementerio manifestó, que habiéndose suspendido las obras que se estaban efectuando en el Cementerio, por la falta de fondos en que se encontraba la comision, solicitaba autorización para continuar las obras, hoy que hay fondos suficientes.

La corporación accedió á los de la comision. Se concedió á doña Encarnacion Caro una superficie de terreno en el Cementerio que tenia solicitada para la construcción de un panteon, con la condicion de pagar el metro cuadrado á 58'50 pesetas y no poder empezar la construcción hasta que se haya aprobado el proyecto.

La comision de Cementerio, propuso, y así se aprobó, el que con objeto de atender al mejor ornato de aquel establecimiento, se obligara á los propietarios de nichos desde primero del entrante agosto á colocar las lápidas á los tres meses de inhumado el cadáver, perdiéndose el derecho al nicho si no se cumpliese esta obligacion que contraerán los dueños.

Habiendo solicitado algunos expendedores de vinos y vinagres el que el Municipio ampliara los acuerdos tomados por los gremios, propuso la comision el que se desestimara la instancia; y á propuesta del Sr. Gonzalez Julian, se aprobó que edara el expediente sobre la mesa para la sesión próxima, en la cual pudiera tomar parte el presidente de la comision de consumos que no se hallaba presente.

Igual resolucion obtuvo la instancia de otros vendedores de vinos y vinagres que solicitaban la colocacion de un fielato en los extremos del radio de la ciudad.

Propuesta de la comision de Policía urbana se aprobó el que en el plazo de ocho dias desaparecieran las escotaduras ó carriladas que existen en las aceras de algunas casas para el paso de carruajes; autorizado á la Alcaldia para que pasado dicho plazo, disponga el que se cumpla lo dispuesto á costa de los dueños de las casas.

Se desestimó la reclamacion hecha contra la colocacion por D. Vicente Gimenez de una máquina de vapor en la calle del Quemadero.

Propuesta del Sr. Valenti, se accedió á la instancia de algunos industriales que solicitaban se impidiera la venta de alpargatas y otros efectos de esparto en los alrededores de San Juan.

D. Emilio Retondo Nicolson, de Madrid solicita se le conceda el poder establecer una red telefónica al servicio de las dependencias municipales, sin remuneracion alguna, pues los gastos que se le ocasionan podrá recuperarlos con las retribuciones de los particulares que se suscriban. El Ayuntamiento acordó pasara á la comision de Policía urbana.

Habiéndose autorizado al señor alcalde para el nombramiento de comisiones de quintas para los diferentes distritos de la capital, se dió lectura á las mismas, habiendo quedado nombrados presidentes: del distrito del Mercado el señor Alapont; de San Vicente el Sr. Giner; el Mar D. José María Sales; de Serranos D. Domingo Ronca; y de Rufaza D. Salvador Igual.

También concedió la corporacion dos meses de licencia al Sr. Sales (D. José María), tres á los Sres. Igual y Salvador (D. Joaquin) y cuatro al Sr. Moret.

La instancia de doña María Francisca Rodriguez, maestra de la partida de Pinedo pidiendo aumento de sueldo, pasó á la comision respectiva.

Terminado el despacho ordinario, tomó la palabra el Sr. Serrano Larrey, pidiendo saber si se formó el correspondiente expediente para la construcción de las columnas que sostienen las farolas de la Gloriaeta, contestando el Sr. Lopez Chavarri que no estaba enterado minuciosamente del asunto, pero que sabia que lo habia dispuesto el Sr. Pascual y Genis, y que no podia creer nunca que éste lo hiciera sin estar competentemente autorizado, y que la cuestion no era de importancia.

El Sr. Serrano dijo que la cuestion no solo era importante, sino escandalosa, y escandalosísima; que se habia faltado en todo ello á la ley, y que en el negociado no habia más expediente que el de las farolas, en el cual tambien faltaban algunas formalidades. Que en esta cuestion no hay más que una sesion que califico de célebre porque un solo individuo acudió, y este solo se au-

torizó; que creó se habrán pagado las columnas, pero que se ignora el cómo y por quién se han pagado.

Por fin, y para terminar este asunto, enojoso siempre para nosotros, puesto que de nuestro Ayuntamiento se trata, diremos que el Sr. Serrano Larrey tendria razon para pedir los antecedentes en esta cuestion, que el Ayuntamiento debería censurar; pero que de todos modos, las palabras fueron muy duras, si se atiende al compañerismo y á la poca importancia del asunto.

Ha obtenido el segundo premio en el certamen de «Lo Rat-Penat», el busto del laureado poeta Ausias March, obra del aprovechado joven D. Francisco Fuster.

Felicitamos al Sr. Fuster por sus notables trabajos y esperamos, en vista de sus buenas disposiciones, que el premio obtenido le servirá de estímulo para el mayor progreso de sus grandes conocimientos en el arte.

Anteayer á las cuatro de la tarde se llevaron dos sujetos á otro engaño de un con el pretexto que iban á encontrar una cantidad de dinero, robándole en la calle de Colon el reloj y seis duros.

Anteayer tarde fué detenido y conducido á Serranos un sujeto que con un estoque perseguía á otro en la plaza de Toros.

Como resultado de las últimas oposiciones, han sido nombrados maestros en propiedad de las escuelas de San Antonio (rural de esta ciudad) y de Olocau, D. Ramon Guerola Espulgues y doña María de los Desamparados Cortina Peiro, que ocupaban respectivamente el primer lugar de las propuestas.

También ha sido nombrado en virtud de concurso para la escuela de niñas de Bocabreinte, doña Paulina Milan, que desempeña la de Mogenote.

El lunes se le extravió á una mujer, vecina de Benicásim, un pañuelo que contenia 900 rs. en plata y oro. Cuando nos echó de menos, pensó en que habia ocupado un asiento en el tranvia y que allí debia haberse quedado el pañuelo. Efectivamente, acompañada de un municipal volvió al mismo coche, donde los conductores le devolvieron lo que ya contaba por perdido.

También el martes entregó por equivocacion un caballero una moneda de cuatro duros al conductor del tran-via, Gaspar Marin, y la fue devuelta inmediatamente por esto prbo empleado.

Se ha dirigido una circular á los gobernadores, con el objeto de que las diputaciones provinciales envíen las cuentas mensuales indocumentadas, según previene la ley de presupuestos y la de contabilidad provincial.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Cuatrell, dotada con el haber anual de 687 pesetas, proveyéndose á los 15 dias de publicado el correspondiente anuncio en el periódico oficial.

La feria de ganados que terminó ayer, ha dado bastante buenos resultados, especialmente el primer dia, que se hicieron numerosas transacciones. El representante de la ganadería de Miura, compró anteayer algunos troncos que serán embarcados para Andalucía, en uno de los primeros vapores que salgan con direccion al mismo punto.

Además del ganado caballar, mular y asnal, han figurado toda clase de rescos, excepto el de cerda.

Los precios, si bien no muy bajos, tampoco eran muy subidos.

El programa de la feria señala para hoy los siguientes festejos:

De diez á doce de la noche, los alumnos de la clase de música de la Escuela de Artesanos, celebrarán un concierto orfeónico en el Pabellon Municipal.

Entre los muchos donativos para la rifa que en la feria celebra la gran Asociacion de Nuestra Señora de los Desamparados, hemos visto los acreditados jarabes del Dr. Quesada, regalados por el mismo, cuyo acto le honra y deseáramos tuviera muchos imitadores.

Para ayer estaba señalada la ejecucion del reo vecino de Carlet, que como saben nuestros lectores, ha sido condenado á muerte.

Ignoramos á la hora en que escribimos, si habrán tenido feliz éxito, como deseáramos, las gestiones que para alcanzar el indulto del reo estaban practicando el ayuntamiento de Carlet y muchas personas importantes de esta capital.

Es tal la aficion que tiene el pueblo valenciano á pasar algunas horas en el puerto, durante esta época del calor, que desde el dia 15 al 20 de este mes, antes por lo tanto de comenzar la feria y de afluir á Valencia los muchos miles de forasteros que la han visitado, se despacharon en la estacion de esta ciudad mas de 22.500 billetes para el Grao.

Procuraremos conocer la cifra á que alcanzan en los últimos diez dias de julio, para que se forme aproximada idea del movimiento que hay entre Valencia y su puerto.

Entre las muchas protestas que hemos recibido de los católicos de Valencia y de la provincia, con motivo de los escandalosos y sacrilegos atropellos cometidos en las calles de Ro-

ma, figura una muy notable del católico vecindario de Aldaya, que ayer llegó á nuestro poder, y que, como las demas, hemos remitido á nuestro apreciable colega El Siglo Futuro, que ha tenido la buena idea de formar con todas las innumerables protestas que está recibiendo un álbum con magnifico papel y encuadernacion de todo lujo, para ofrecerlo á Su Santidad, como testimonio del inmenso cariño que le profesan los católicos españoles.

Hace dos dias que no visitamos esta Redaccion nuestro colega local El Mercantil Valenciano. Sentimos la ausencia del colega democrático, que no dudamos será involuntaria.

Habiendo resultado sobrantes de la suscripción realizada en la Sociedad Valenciana de Agricultura para la instalacion del pabellon en la feria, ha acordado la Comision de Recreo distribuirlos en limosnas á los pobres el dia 31 del corriente, á las cinco de la tarde, en dicho pabellon.

Llamamos la atencion de los señores socios suscritores acerca del anuncio que se publica en el lugar correspondiente, y felicitamos á la comision de la distinguida Sociedad por su humanitario acuerdo.

El ayuntamiento de Simat de Valldigna ha solicitado del señor gobernador la competente autorizacion para el disparo de fuegos artificiales en las fiestas que se celebrarán en dicho pueblo los dias 4, 5 y 6 de agosto próximo.

Hasta hace algunos años el embarque de naranjas en nuestro puerto duraba algunos meses, comenzando en noviembre ó diciembre y terminando en mayo ó junio; pero ahora la temporada de exportacion dura todo el año, y va en aumento la cantidad de aquella rica fruta que se envia por mar á los puertos del extranjero.

He aquí el resumen de la exportacion durante los doce meses del pasado año económico:

Julio 5.780 cajas; agosto 4.011; setiembre 2.217; octubre 1.446; noviembre 90.553; diciembre 139.592; enero 72.289; febrero 59.310; marzo 106.413; abril 53.661; mayo 67.043; junio 16.830.

Además se trasbordaron 10.875 cajas; de manera que el total de la exportacion fue de 630.018 cajas de naranjas.

—Parece que circulan bastantes monedas de á media peseta de nueva acuñacion, falsas, que se distinguen en la palabra la rozando con el cabello de la cabeza del busto del rey.

Anteayer se incendió en Sagunto la casa número 1 de la calle de Cárles, habiendo sido apagado el fuego por la brigada de Bomberos y fuerza de la Guardia civil de aquel punto.

El dia 30 del actual celebrará sesión pública la Comision provincial, á las nueve de la mañana, para el despacho de incidencias de quintas de los reemplazos de 1878, 79 y 80.

Habiendo remitido á la superioridad el ayuntamiento de Algemesi el expediente sobre la construcción de un nuevo cementerio, se ha anunciado al público para que en el plazo de 15 dias se presenten las reclamaciones que se crean justas.

Anteayer le fue robado á una señora un pañuelo con seis pesetas, siendo detenido el ratero por la Guardia municipal en la calle de Játiva.

En la calle de Lauria robó anteayer una mujer á otra varias prendas de ropa y un billete de cien pesetas, habiendo encontrado la guardia municipal todos estos objetos en poder de la presunta autora del delito.

Por real orden ha sido aprobado el presupuesto ordinario de la provincia, correspondiente al ejercicio de 1881 á 1882, fijándose el total de sus gastos en la cantidad de 4.121.555 pesetas 94 cént., y el de sus ingresos en la de 3.951.669 pesetas 9 cént., que ofrecen un déficit de 169.886 pesetas 85 cént.

El dia 27 de agosto tendrá lugar la subasta para la adquisicion de harina de primera para pan de hospital: de primera, segunda y tercera para pan de tropas; cebada y paja de pienso para el consumo de las factorias de subsistencias de esta ciudad, Carlagena, Castellon y Morella; y el 29 del mismo el de aceite de oliva, de segunda clase, carbon y paja larga para relleno de jergones y cabezales para el consumo de las factorias de utensilios de esta ciudad, Alicante, Cartagena, Castellon, Morella, Murcia y Albacete.

—Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Mogenote.

Los que aspiren á ocuparla deberán presentar sus solicitudes en el plazo de treinta dias, debiendo tener presente que contraen la obligacion de suministrar medicamentos á 150 familias pobres, y por este servicio tienen asignadas 625 pesetas anuales.

—Hemos recibido el número 93 de La Crónica Médica.

Sumario: I Sifilografía: Evolucion de la sifilis, por el Dr. Aguilar y Lara (pág. 641).—II. Consideraciones históricas sobre las curas antisépticas en Gijuria, por el Dr. Aguilar Lara (646).

—III. Del reumatismo y de las dermalosías reumáticas, por el Dr. Olcovide (650).—IV Revista de la Prensa. Seccion española. De la irrigacion

continua en el tratamiento de las heridas contusas.—Seccion extranjera: Absceso del hígado abierto en los bronquios: curacion rápida.—Tratamiento de la fisura anal sin intervencion quirúrgica.—Historia de un caso de historia en el hombre.—Transposición completa de las visceras, por D. Rafael Pastor (657).—V. Formulario de La Crónica Médica, por el Dr. Yzela (662).—VI. Seccion oficial (663).—VII. Estado sanitario de la capital (670).—VIII. Noticias (671).—Cubiertas: Véase el índice de anuncios.

LO RAT-PENAT.

Societat de amadors de les glories valencianes.

Tituls i lemes de les composicions premiades en los Jochs florals que se han de celebrar en lo present any.

PREMIOS ORDINARIOS.

«Flor Natural».—90. Amor. «Y es su grandezza tal que el pensamiento—le proclamara Dios si Dios no hubiera». Nufiez de Arce.—Accesit.—82. L' avens del segle «Pas...».—99. Catalina Sandoval.

«Un brot de l'orer de argent y or.» oferit al autor del millor estudi crítich artístich sobre les torres apelades de Serrans d' esta ciutat: se declara desert.

«Un objecte de art.» al autor del millor retrato al oli, tamany natural, de 93 centimetros de altura por 68 de ample, del rey Jaume I: no se adjudica.

«Un objecte de art.» al autor del millor bust, de fanch cuti, tamany natural, del célebre poeta valencian Ausias March.—65. «Lo pus savent no sab, ni enten, que vulla» (Cants morals X).—Accesit.—62. «Yo soch aquel qui en lo temps de tempesta—vaig sobre neu, descalz ab una testa:—Yo soch aquel que diuen Ausias March.» «Una joya alegórica de argent,» al autor de la millor marja escrita pera piano ó en giqueta partitura, la cual se ha de tocar al montar al trono la reina de la festa.—5. Amor, lo y patria. «Espanya.»—Accesit.—175. «El alma del alma mia.»

PREMIOS EXTRAORDINARIOS.

«Una joya de argent ab distints atribus,» oferta per la Diputacion provincial al autor de la millor biografia de un fil ilustre de Valencia, y juhi crítich de les seues obres.—105. Biografía de D. Vicente Boix, seguida del juicio crítico de sus obras, catálogo de estas y varias notas e ilustraciones. «Labor improbus omnia vincit.»

«Un objecte d' escritor de or y argent,» al hoscult de armes de Valencia; obsequi del Ajuntament d' esta ciutat, al autor de la millor Memoria sobre l' orige, vicissituds y organizacion que llingueros los gremis y colegis de arts y oficis de Valencia; se declara desert.

«Una joya alegórica de or,» ab los escuts de Catalunya y Valencia, present de la Diputacion provincial de Barcelona, al poeta que mes inspiradament celebre la fraternitat dels dos anomenats pobles; no se adjudica.

«Una joya de argent,» enviada per la Diputacion provincial de Alacant pera qui presente la millor coleccio de vint ó més cantars en vers valencian.—113. Cantars valencianes. «En valencian me criaren—y festegi en valencian, y en valencian hau de plorarme—y en valencian vullch cantar.»

«Una joya de argent» oferida per la Diputacion provincial de Castelló al autor del millor y mes complet catalech biografich del fills ilustres de aquella provincia.—«Accesit».—112. Catalech biografich dels fills ilustres de la provincia e Castelló. «Filiorum cultor sempeisum honorat.»

«Un brot de l'orer de argents», promés per la Societat Económica de Amichs del Pais de esta ciutat al autor dels millors apunts histórics y crítichs sobre los autichs gremis de Valencia, l'lor organizacion e influencia económica y política; se declara desert.

«Una joya, oferta per el Circul Valencian, al autor de la millor biografia y elogi,» de Fra Joan Gilibert Jofré, fundador del Hospital de esta ciutat; no se adjudica.

«Una copa de argents», present del Ateneo científich, literari y artístich d' esta ciutat, al autor del millor poema de curta estensio, sobre un asunt histórich ó legendari, referent als anys ó tradicions del antich reyne de Valencia; se declara desert.

«Un objecte de arts,» present de la junta de les Escolles de Artesans, al trovador que mes inspiradament cante els sacrificis del obrer per alcançar la instruccio.—22. Tot per la instruccio: «Alsac, Llatceur.»

«Un ábum dels que té publicats l' Associacio Artístich-Arqueològica Barcelonesa, sobre la historia del grabat espanyol, regal de la mencionada Societat, al autor del millor estudi sobre l's origens del grabat en Valencia; no se adjudica.

«Un objecte d' escritor de marbre ab una alegoria de argents,» regal del Ateneo-Casino Obrer, al autor de la millor Memoria sobre la industria de la bateria en Valencia, son pasat, estat actual y mijos mes convenients pera millorarla.—«Accesit».—47. La bateria valenciana. «Lo progrès deu ser la norma de totes les industries.» «Un áncora d' argents», oferta per l' Ateneo

Mercantil al poeta que

«Progress.» «Accesit».

«Una joya de argents»

«La Crónica Médica, por el Dr. Yzela»

«Un ejemplar de la v...»

«El palmito artístich»

«Premi extraordinari»

«Consistori.»—61. Memoria

«Premi extraordinari»

Mercantil al poeta que millor canta les escelen-
cies del comer.—41. La musa del comer.
Progrés.—Accesit.—93. Al comer. «¡Avant,
venint!»
«Una joya de argent», obsequi del M. I. se-
nior president honorari que fou d' esta Societat
de Vicent Boix, al autor del millor drama de cos-
tums en un ómes actos: no se adjudica.
«Un exemplar de la vida de la Verge Maria»,
por D. Vicent de Lafuente, de la edició que han
publicat los señores Montaner y Simon, ofert per
los señores baró y baronesa de Cort s, al que
millor canta les glorias de la Santissima Mare
de Deu.—77. Tribut a la Santissima Verge Maria.
«Un estat de argent simulant el que usen los
religiosos de la Mercè», ofert per lo difunt sen-
yor D. Bernat Joseph Escrivá, al autor de la mi-
nor legenda llemosina, en vers ó en prosa, so-
lamente el origen de la imatge de la Madona
de los Angeles, en lo Puig; no se adjudica.
«Un palmito artistico», ofert per lo señor
D. Joan B. Boniá, en compañía, al autor de la
«Memoria sobre el creiximent y estat actual de
la industria palmitera valenciana.—25. Memoria
sobre el origen, creiximent y estado actual en
la industria abanquera valenciana. «La exporta-
cion de lo superfluo es la ganancia mas cierta
que una nacion puede hacer.» (Máxima comer-
cial) «Premi extraordinari.—Decretat per el
Consistori.—61. Memoria sobre la industria
abanquera valenciana, su origen, creiximent y
estado actual. «Yo me enamoré del aire,—del
de una mujer.»
Lo que se fá públic per coneiximent dels in-
teressats.

Valencia 25 juliol de 1881.—Teodor Lorente,
president del Consistori.—Jacinto Labaña.—
Josep Maria Torres.—Cirilo Amorós.—Mosen
Jacinto Verdagué.—Jojim Agrasot.—Salvador
Giner.

CRONICA REGIONAL Y DE PROVINCIA

El jueves 21 del actual cometi6se en pleno
dia un terrible delito en Tarragona.
A las tres de la tarde salieron desafiados, ó
cuestionados por lo menos, de uno de los cafés
situados en la Rambla de San Carlos, dos gita-
nos, uno de edad mas que madura (55 años po-
co mas ó menos), y otro de unos 12 ó 13 años.
Al llegar cerca de la iglesia de San Agustin, su-
bió de punto el furor del muchacho, y acometien-
do al otro sugeto, le inflirió dos heridas gra-
vissimas con arma blanca, una en la region in-
ferior del vientre y otra mas arriba, cerca del
pecho, que lesionaron el estómago y los intesti-
nos.
El agresor apeló á la fuga sin que pudiera ser
detenido, á pesar de que el hecho ocurri6 en
uno de los sitios mas céntricos de Tarragona, á
las tres de la tarde, y en presencia de mucha gen-
te. Por añadidura, los agentes de la autoridad es-
taban cerca de allí, y casi en el mismo sitio de
la contienda hay un cuerpo de guardia, sin con-
tar otros que se hallan á poca distancia.
El herido fué llevado el punto al hospital ci-
vil, donde se le hizo la primera cura. Su esta-
do ofrece suma gravedad. Los agentes de Orden
público detuvieron y llevaron al Gobierno civil
un mozovalte de unos quince años, tambien
gitano, que dio, segun parece, un palo al heri-
do, auxiliando en ayuda del agresor.
—El dia 23 ocurri6 en Ondara una sensible
agresion.
Con motivo de las fiestas que en aquella villa
se celebran en honor de San Jaime y Santa
Ana, se corre un toro suelto, durante tres días,
por las calles de la poblacion; dicho toro cogió
el jueves 21 á Fernán Gustrano, jóven de treinta
años, casado é hijo de un distinguido abogado
de Ondara.
Como quiera que la cogida la tuvo en la region
abdominal y revestia mucha gravedad, es mas
que probable que el Sr. Gustrano haya dejado de
vivir.
—Con extraordinaria concurrencia han co-
mencado en el paseo de la Glorieta de Alcoy las
festas musicales que ameznan aquel sitio du-
rante las noches en que estará abierto el kios-
co destinado á la rifá, cuyos productos se des-
tinarán á continuar las obras del asilo de los Des-
amparados.
—Segun dice la Correspondencia de Paris, los
señales se proponen fundar en Vitoria una gran
universidad libre bajo el patronato de San Igna-
cio de Loyola.
Dicho centro de instruccion, que corresponde
á todas las facultades y escuelas superiores,
contará con el mas brillante personal en el pro-
fesorado, y material, no solo en España, sino de
Europa.
—Hoy comenzán en Torrente las fiestas que
se tributan á San Pedro Apóstol, las cuales ter-
minarán el dia 31. El primer día se trasladará
por la noche la imágen, desde la casa del clava-
do al altar levantado al efecto, cantándose con
canto muy molesto á toda orquesta.
El dia 29, al toque del alba, la banda de mú-
sica recorrerá las calles de la villa tocando dia-
ria. Por la tarde saldrá una cabalgata. Durante
la noche serena é iluminación. El 30, á las
veinte de la mañana, fiesta religiosa á los san-
tos patronos Abdon y Senet, costeadá por el
ayuntamiento. Terminada la misa, se verificará
el reparto de sopa. Una lucida procesion saldrá
a la tarde de este dia, recorriendo las princi-
pales calles de la villa.
El 31 misa al santo, cantándose la del maes-
tro Mercadante, siendo el orador D. José Men-
doza, vicario de la parroquia. Durante la tarde
saldrán danzas y cabalgata, y por la noche se
encenderá un castillo de fuegos artificiales, tras-
mitiéndose la imágen á la casa del nuevo clavi-
do.
—En la segunda decena de este mes se ha
descubierto mucho la importacion de vinos espa-
ñoles en la plaza de Cetta, llegando á once los
carros que, cargados de tan rica mercancia,
han arribado á aquel puerto en di ha decena.
De aquí sus nombres y puntos de salida: San-
tebrat, Andalucía y Ardia, procedentes de
Castellón, Rápido, de Barcelona; Colon é Isla
de Tarragona; San Francisco y Maria-
na, de Palma; Baptistine, de Valencia; Pepito,
de Tortosa, y Dolors, de Felanitx.
—Segun vemos en un periódico extranjero de
los que mas circulacion tienen en E uropa, el
nuevo invento telefónico acaba de ser puesto al
servicio de la justicia, con excelentes resultados,
en los Estados Unidos.
Permitiendo el micrófono distinguir todos los
sonidos que se emiten en una pieza, sin que sea
necesario que la boca de aquel que los emite
esté en inmediato contacto con el aparato, se
concebieron en Nueva-York de colocar un
micrófono contra el muro de una celda de un
prisionero, cubriendo cuidadosamente la abertu-
ra con un papel delgado con pequeños agu-
jeros apenas visibles.
En esta celda se hizo entrar á los cómplices ó
participes de un criminal, dejándolos solos sin
ninguna apariencia.
Al momento que, confiados en que nadie
pudiese oírlos, empezaron á hablar, colocó un
micrófono en un aparato telefónico que se
hallaba en contacto con el micrófono, y oyó con suma
claridad toda la conversacion.
Los cómplices, en cuanto se vieron solos, y

no pudiendo suponer el lazo que se les habia
teñido, se entregaron á todo género de espas-
iones con el prisionero, recordando uno á uno
todos los detalles del crimen de que se les acu-
saba.
La justicia obtuvo de este modo revelacion
que no pudo encontrar de ningun otro, y que le
permitieron hacer recaer el peso de la ley sobre
todos los culpables, evitando que el crimen que-
dara impune en cuanto á los cómplices.

CRONICA RELIGIOSA.

Junta de peregrinacion general española a
los Santos Lugares.—Esta junta, de acuerdo con
el Excmo. é lmo. Sr. Obispo de la Diócesis, ha
dispuesto adelantar el dia de la marcha á la
Tierra Santa, á fin de que los reverendos sacer-
dotes que tomen parte en ella tengan tiempo de
estar de regreso á sus parroquias en los días de
Todos los Santos y Difuntos, habiendo señalado
para el día de salida del puerto de Barcelona,
donde deberán acudir todos los peregrinos, el
26 del próximo setiembre. A bordo del vapor
en el puerto citado empezará á regir el precio
de 150 duros en 1.ª clase y 100 en 2.ª, advir-
tiendo á los que deseen tomar parte en ella, que
con este precio van comprendidos todos los gas-
tos ordinarios de manutencion, desembarque y
embarque en Jaffa, coches y caballerias de ida
y vuelta á Jerusalem hasta su regreso en Barcelo-
na, incluso el thé ó caldo á cuantos lo necesiten
durante las travesias, de modo que no tendrán
que satisfacer nada en ida, estancia y vuelta de
la Tierra Santa.
Como son muchas las personas que piden el
modo cómo deben verificar el pago y pedir nú-
mero antes del 31 de agosto y otros que tienen
ya el número de pasaje, para mas comodidad de
los peregrinos, esta junta autoriza á todos los se-
ñores párrocos para pedir cuantos pasajes des-
deesen en carta firmada y sellada con el de su pro-
pia parroquia, especificando la clase y sexo de
los que deseen asistir (en las capitales donde
haya junta formada con el sello del Ordinario) y
verificar el pago en este antes del 31 de citado
agosto.
Todo el dinero de los pasajes se depositará en
el banco de Barcelona.
La correspondencia y valores deben dirigirse
al secretario de la junta, plaza del Rey, núme-
ro 13.
Barcelona 20 julio 1881.—El secretario, Pe-
dro Blassi, pbro.

—Leemos en un periódico:
«El arzobispo de Alejandria, monseñor Ciur-
cia, que se habia embarcado para venir á Roma,
ha muerto á bordo, á consecuencia de un ata-
que apoplético.»

AÑO CRISTIANO.

SANTOS DE HOY. Santos Nazario, Celso y Victor
é Inocencio.
Fué San Nazario natural de Roma, y habiendo
recibido el bautismo, abandonó la casa paterna
para dedicarse á la conversion de los gentiles.
En Genova convitió á una señora principal, que
tenia un hijo todavía niño, llamado Celso, que era
todo su consuelo. Instruido por Nazario en los
principios de nuestra santa fe, con aprobacion de
su padre le llevó por compañero en sus apostólicas
fatigas. Presos en Milán, fueron degollados el
dia 29 de julio de 78.
San Victor fue africano, y por sus eminentes vir-
tudes y singular talento fue elevado á la silla de
San Pedro el año de 192, por muerte de San Eleu-
terio. Orató que toda la Cristianidad se conforma-
se con la Iglesia romana celebrando la Pascoa en
el domingo siguiente al dia catorce de la luna de
marzo, cuya disposicion fue recibida por toda la
Iglesia, y renovada 129 años después por el dia 28
de julio de 202.
San Inocencio, papa, primero de este nombre,
fué natural de Albano, cerca de Roma. Sucesor al
papa Anastasio en la silla de San Pedro el dia 17
de mayo de 402. Celoso defensor de nuestra santa
fe católica, persiguió sin descanso todas las he-
reijas de su época, contra las cuales escribieron
tan doctamente los padres y doctores de la Iglesia
San Jerónimo y San Agustín, de los que fué con-
temporáneo y amigo íntimo este Santo papa. Fal-
lecio el dia 28 de julio de 417.
SANTO DE MAÑANA. Santa Marta.
CULTOS.
CUARENTA-HORAS.—Empiezan en la iglesia del
convento de Jerusalem; se descubre á las nueve y
cuarto de la mañana y se reserva á las siete y tres
cuartos de la tarde.
CORTE DE MARIA. Hoy visita á Nuestra Señora
de la Misericordia, en su iglesia.
Iglesia de la Encarnacion.
Mañana dia 29, á las nueve, la V. O. T. celebra-
rá aniversario general por todos los Hermanos difun-
tos de dicha Tercera Orden.
Iglesia de Santa Ursula.
Hoy dia 28, todos los fieles que confesados y co-
mulgados visitaren esta iglesia desde las prime-
ras vi-peras hasta la puesta del sol del dia si-
guiente 29, rogando á Dios Nuestro Señor por los
línes piadosos de nuestra santa madre Iglesia, ga-
narán indulgencia plenaria concedida por la santi-
dad de nuestro Santísimo Padre Pio VII de feliz
memoria, concedida á la festividad de Santa Marta
en esta iglesia.

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 28 de julio de 1881.
Parada: los cuerpos de la guardia.
Jefe de dia: D. Andrés de Villa y Caivo, coman-
dante de San Fernando.
Hospital y provisiones, quinto capitán de Alba
de Tormes.
Paseo de enfermos y conduccion de las altas
á sus cuarteles y barberos al hospital, San Fer-
nando.
El teniente coronel sargento mayor, Massoni.
Gobierno militar de la plaza y provincia de Va-
lencia.—El cabo primero que fué del Regimentó
Infanteria de Pizarro en la Isla de Cuba, Francisco
Tarrega Navarro, se servirá presentarse en este
gobierno militar para entregarle un documento de
su pertenencia.
Valencia 16 de julio de 1881.—D. O. de S. E.—
El teniente coronel comandante secretario, P. O.—
Pedro Fernández.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Hospital provincial de Valencia.—Desde el día 4
al 12 del próximo mes de agosto se aborarán en el
Hospital provincial los salarios de las nodrizas es-
trañas dependientes de dicho establecimiento y
veridos hasta el día 30 de junio último, las cuales
vendrán á cargo para el cobro en el departa-
mento de expositos provistos de las pólizas que
mento de expositos con todos sus cupones vencidos,
obran en su poder, con todos sus cupones vencidos
firmados y sellados por los señores Jueces munici-
pales y Curas respectivos, á fin de que la hija de
gracia y Ciudad encargada al efecto verifique la cor-
respondiente liquidacion, debiendo advertir á las in-
teresas que no se efectuará el espresado pago
á las que exhiban cupones no suscritos por el
señor Jefe de la Comandancia en jefe, don Juan
Eduardo Mestres.
Valencia 24 de julio de 1881.—El director,
Eduardo Mestres.
Sociedad Valenciana de Agricultura.—Comision

de recreo.—Por acuerdo de la misma, se distribuirá
el sobrante del producto de la suscripcion realizada
para erigir el pabellon de la feria en limosnas de
una peseta cincuenta céntimos, el dia 31 de julio
á las cinco de la tarde, en dicho pabellon.
Cada uno de los señores socios suscritores ten-
drá derecho á dar una de dichas limosnas por me-
dio de un bono que se le entregará en la secreta-
ria de la sociedad los dias 29 y 30 del actual, de
nueve á doce de la mañana, y de seis á ocho de la
tarde, presentando el recibo de la suscripcion. La
comision destinada á fines benéficos el importe de
los bonos que no hayan sido recogidos antes del
dia 31, ó que no sean presentados por los tenedores
en el acto de la distribucion.
Valencia 27 de julio de 1881.—El secretario de
la comision, E. Mañes.

BOLETIN COMERCIAL.

NOTIFICACION del Colegio de Corredores de esta plaza
para hoy dia de la feria.
Londres, á 30 dias fecha, 48 3/5 á 48 4/5.
Paris, á 8 dias vista, 5 0/6 á 5 0/65.
Marsella, á 8 dias vista, 5 0/6 á 5 0/65.
CAMBIOS. EBN DAÑO. CAMB. JS. EBN DAÑO.
Alicante. 8 1/8 á 1 1/2. Málaga... 3 1/8 á 1 1/2
Almeria... 5 1/8 á 3 1/4. Murcia... 5 1/8 á 3 1/4
Barcelona Par. 14 á 18. Reus... 14 á 18
Bilbao... 5 1/8 á 3 1/4. Santander 5 1/8 á 3 1/4
Cadix... 3 1/8 á 1 1/2. Sevilla... 1 1/2 á 5 1/8
Cartagen. 5 1/8 á 3 1/4. Tarragona 1 1/2 á 3 1/8
Castellon. 5 1/8 á 3 1/4. Vigo... 3 1/2 á 7 1/8
Coruña... 8 1/4 á 7 1/8. Zaragoza 1 1/2
Madrid... 8 1/8 á 1 1/2.
Descuento de letras al Banco de España á por
100 anual.
Valencia 27 de julio de 1881.—El Sindico, Vi-
cente Caturan.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO.
D. LA ATMOSFERA DE VALENCIA.
Estado atmosférico del dia 27 de julio de 1881.
Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA.
Temperatura máxima al sol... 49.0
Temperatura máxima á la sombra... 43.0
Temperatura mínima á la sombra... 20.0
Evaporacion en milímetros... 18.4
Lluvia en milímetros... 0.0
Velocidad del viento en kilómetros... 559
COTIZACION OFICIAL DE ANTEAYER.
Fondos públicos. Último precio. Carreteras y últimos precios.
Abril 4000... 00.00
Agosto 2000... 00.00
Marzo 1855... 00.00
Julio 2000... 00.00
Obras públicas 00.00
Ferro-Carrils 49.85
Id. 2000... 00.00
Id. 2000... 48.25
L. á 90 dias f... 5.05
P. á 8 dias vi... 00.00
Puerto Rico... 00.00
Filipinas... 00.00
CORREO DE MADRID.
NOTICIAS DE LA PRENSA.
La Gaceta del 26 publica las siguientes disposi-
ciones:
Guerra.—Decretos nombrando secretario del
consejo de reduccion y enganche del servicio
militar al brigadier D. Clemente Velarde y
Gonzalez, que actualmente desempeña el cargo
de oficial de la clase de primeros del ministerio
de la Guerra, y para este cargo al brigadier don
Joaquín Ceballos Escalera.
—De El Imparcial:
«Anoche se hablaba en todos los círculos de
la nota o memorandum del gobierno francés, que
parece demasiado sensata aun á los mismos
sensatos.
Como de público se dice que el gobierno espa-
ñol no acepta los fundamentos de monsieur
Saint-Hilaire, eran inexplicables para muchos
los esfuerzos que hacen algunos periódicos mi-
nisteriales, si no por alabar, á lo menos por
atenuar la insuficiencia de los ofrecimientos del
Gabinete francés.
—Anoche á las siete y media llegaron á Madrid
el general Martínez Campos y el ministro de
Marina.
Como no asistieron á su despacho y no reci-
bieron, por consiguiente, mas que á algunos de
sus particulares amigos, no circulaba rumor
ninguno sobre las impresiones políticas que
traigan de la Granja y el pensamiento que el
gobierno abraje sobre las negociaciones diplo-
máticas con Francia, que lejos de terminarse
parece que empieza ahora, y no de tan buen
modo como esperaba las prensa ministerial.
Esta mañana á las ocho habrá llegado tambien
el ministro de la Gobernacion.
—Cartagena 25, á las 5 de la tarde.
Director Imparcial.
Ayer fondó aqui la goleta Ligera, procedente
de Oran.
Traia 92 repatriados. Hoy se ha socorrido á 27
familias, que componen un total de 82 indivi-
duos, distribuyendo entre ellos 3,510 reales de
los fondos enviados por el gobierno.
La Ligera sale esta tarde para Almería, lle-
vando 31 remigrantes.
—Anoche se recibió de Italia un despacho al
que se atribuye gran importancia. Refiérese al
asunto de la pastoral del cardenal Mai Moreno.
—Noticia importante.
Habló La Correspondencia:
«El duque de Montpensier vendrá unos días
á la Granja para asistir en Riofrio á las grandes
cacerias que se preparan.»
—La Integridad de la Patria:
«Se anuncian combinaciones en el personal.
Una carta de Panfocosa dice:
«Segun mis noticias é informes, es muy pro-
bable que en breve se lleve á cabo la siguiente
combinacion de altos puestos: el Sr. Rute, oficial
de la Presidencia del Consejo de ministros,
irá á ocupar la direccion general de Beneficencia;
el actual gobernador civil de Barcelona, se-
ñor Herreros de Tejada, senador electo por
Puerto-Rico, irá al Consejo de Estado, y el ac-
tual director de Beneficencia, D. Francisco Mo-
reu Sanchez, desempeñará el cargo de goberna-
dor de Barcelona.
No sería extraño que en virtud de la combi-
nacion de altos puestos de que ha hablado, se

suprimiese una plaza de oficial en la Presiden-
cia del Consejo de Ministros.»
Aspirantes y pretendientes, tenedlo entendido
para vuestro conocimiento y efectos oportunos.»
—El Progreso:
«Hoy saldrá la corte de caza para Riofrio.
Estaban invitados el general Martínez Campos
y el ministro de la Gobernacion.
Es posible que este último se niegue á asis-
tir, porque, como él dice, para matar paletos
no tenía necesidad de haber salido de Lillo.»
—A la caceria de Riofrio están invitados se-
gun nuestras noticias, el ministro de la Gober-
nacion, el de la Guerra y el capitán general de
Madrid.
De modo que si algo ocurre mientras los se-
ñores se divierten, habrá que rogar á los acon-
tecimientos que esperen, porque el gobierno
está de broma.
—Leemos en El Imparcial:
«Ayer corrió en los barrios bajos la absurda
noticia de que junto al depósito de las aguas
habian sido detenidos dos hombres que conducian
la enorme cantidad de ocho ó diez arrobas de
sustancias venenosas.
A juzgar por los detalles que se añadan, esta
noticia ha debido ser inventada con un fin re-
probado, para lo cual no ha habido el menor
fundamento, puesto que ni aun por otro motivo
fué detenido anteayer nadie junto al depósito
de las aguas.»
—De La Correspondencia:
«San Ildefonso, 26 (10 m.)—Por lo que respec-
ta al Consejo celebrado anoche he podido co-
legir, las negociaciones con Francia, sobre los
sucesos de Túniz durarán algunos días.
El Gabinete español no quiere comprometer
el porvenir, ni admitir compensaciones con ca-
rácter de respresalias.
Quedarán su contestacion la nota del cardenal
Jacobini. La cuestion de regalismo será objeto
de sucesivas deliberaciones.
—Decíase anoche que el señor gobernador ci-
vil no se niega á conceder el permiso para que
pueda celebrarse la reunion de los pactistas,
siempre que sea en el local cerrado.
En vista de estas explicaciones, y no desisti-
endo la comision de su proposito de que el Sr.
Pi y Margall dé una conferencia política ó
se verifique un meeting autonomista, proyecta
ahora gestionar cerca del Sr. Rivas, para que
le conceda el teatro del paseo de Recoletos.
Si logra esta concesion, y el señor goberna-
dor la autoriza, la conferencia se verificará pro-
bablemente el domingo próximo.
—El Siglo Futuro:
«Un periódico progresista-ministerial sensato,
salió la otra noche muy contento, dando por ar-
reglado lo de Argelia.
Decía que ya se habia recibido en el gobierno
de acá la contestacion del francés, y el último
párrafo del extracto que daba de ella, era el
siguiente:
«Y por último, se invita al gobierno español
á que lije la cantidad que, en su concepto, pue-
de asignarse para el resarcimiento de daños y
perjuicios, esperando el Gabinete francés que,
señalado este precedente, España no se negará
por su parte á establecerlo con respecto á las
notas que por el mismo concepto de demage-
ment obran en favor de súbditos franceses en
nuestro ministerio de Estado.
De modo que, dicen las Cartas conservadoras,
periódico tambien fusionista, suponiendo que
esta base no sea producto de la buena inventiva
de la fantasia del colega, la cuestion de Orán
puede darse por arreglada.... para los france-
ses; pues quedará reducida, en último extremo,
á que nuestros vecinos diesen con una mano el
dinero que recogerían con la otra. Pero no basta
para esto que M. Saint-Hilaire se empeñe en
demostrarlo que es un gran cubiletero, sino
que es preciso que el gobierno español y el se-
ñor duque de Fernán-Núñez, de cuya energia,
habilidad y patriotismo no podemos dudar, se
dejasen coger en las redes burdas del ministro
francés, cosa que nos parece un poquito difícil.»
Difícil no es.
Cuando hay ganas de dejarse pescar, le pesca
á uno donde quiera. Mas, por de pronto, se
ha lucido el periódico sensato por antifrisas que
ha echado á volar el arreglo.
—El Liberal:
«Prepárase un importante decreto, acerca de
cuya necesidad y ventajas están de acuerdo los
ministros de Fomento y de Hacienda para que
los recaudadores de contribuciones sean los en-
cargados de pagar los haberes de los maestros
de escuela.»
—Un caso verdaderamente extraordinario de
monomania bestial refiere un colega. Es el de
un pastor del valle de Cabuérniga, de unos 24
años, que padece accesos epilépticos con inter-
medios de dos ó tres meses.
Unas veces, cuando se vé atacado, anda ve-
locemente hasta que, reudido, cae casi exánime.
Otras, las mas, adopta la existencia cuadrúpeda
y pasa en ella varias horas—de seis á diez—
andando de dicha manera é imitando con la po-
sible exactitud los movimientos y las funciones
de un buey, incluso el paecer yerba y rumiarla,
según él dice. El muchacho asegura que ha ha-
bido ocasiones en que ha llegado á dar y
pasar al estómago un número considerable de
clavos de herradura, que arrojó después con una
simple lesion en la faringe que se curó á los po-
cos días. Añade que en una ocasion llegó á to-
mar yerba y trigo verde en cantidad suficien-
te para alimentar por un día á un ternero, y su
monomania llega al punto de rumiar el alimen-
to, obliándole por un gran esfuerzo á salir del
estómago á la boca para imitar las funciones
de los rumiantes.
Un médico, amigo del doctor Encinas, escribe
á este describiéndole una visita que el pastor
hizo á Carmona, estando sufriendo un ataque:
«A eso de las seis de la tarde, y viéndole en
aquel estado, nos ocupamos en su cuidado. Lo
recogimos y le hicimos acostar, poniéndole una
almohada para que descansase, pues parecía ya
excesivamente fatigado. Una hora después,
cuando le creíamos dormido y soñando, pues
levantó anduvo á galas unos cuantos pasos delan-
te de mi casa, haciendo grandes esfuerzos para
vomitar. Media hora después arrojó, con sor-
presa de todos, un trozo de teja y cuatro pie-
dras calcáreas de las picadas en la carretera,
alguna de ellas de seis centímetros de diámetro,
y todas con muchas aristas. Para facilitarle la
expulsion de esas materias, le dimos aceite me-
zclado con agua, no bien advertimos que habia
echado el trozo de teja.
Dudábamos, aun viéndolo, que las fauces pue-
dieran tragar aquellos objetos, cuya expulsion
duró una hora y media, y en vista de que ano-
cheche, lo recogimos en una habitacion baja de
la casa, donde se le preparó una cama.
Al poco rato de acostado volvió á sentir las
fatigas, y unos momentos después arrojó, pri-
mero una chapa de asta que correspondia al
mango de una navaja de ocho centímetros de
longitud por mas de uno de anchura; luego otra
placa igual; en seguida una navaja cerrada de
unos doce centímetros de larga; con su hoja y
saca-corchos, y últimamente la navaja de su uso
cerrada, que tiene varias hojas, una de mas de
tres centímetros de anchá y ocho de longitud.
Los ocho objetos pesaron diez y siete onzas y
media.»

El pastor dice que no se acuerda nunca de lo
que le ocurre durante los accesos; mientras es-
tos duran no habla.
Muchas gentes atribuyen el padecimiento á
una medicacion que propinaron al enfermo ha-
llándose en Palencia, y que consistia principa-
lmente en beber sangre de un toro recién muer-
to en la plaza. Otros suponen que los acciden-
tes son fingidos.

PARTES TELEGRAFICAS.

Saida 24.—Un prisionero español llamado
Rafael, llegó ayer á esta ciudad después de ha-
ber escapado el 17, mientras Bou-Amema, lu-
yendo de la persecucion de los soldados france-
ses, pasaba delante del reducho de Sfezia, que
disparó sobre los insurrectos. Rafael aprovechó
el desorden, se echó al suelo y dejó pasar á los
insurrectos. Rafael afirma que Bou-Amema
lleva solamente en su poder cuatro hombres,
un muchacho, tres mujeres y una niña, españo-
les.
Rafael asegura que la gente de Bou-Amema
sufré los mayores apuros.
Las tropas francesas del Tell han emprendido
la marcha hácia el Sur, cuyos puntos estraté-
gicos importantes, han ocupado para castigar á los
insurrectos en union de varias tribus que han
permanecido fieles á Francia.
Se han embarcado 2,000 caballos para la ex-
pedicion que saldrá el 5 de agosto.
Túniz 26.—Unos mercedarios han robado
4,000 carneros en las posesiones de Mustafá-
Baja.
Se confirma que entre los tunecinos ha esta-
llado gran disidencia. Muchas tribus, cansadas
de las exigencias de los tunecinos, piden el apo-
yo de las tropas francesas.
Constantinopla 26.—El Journal de Turquía,
contestando á una nota de la Agencia Havas del
17 de julio, dice que está inspirada por un gran
deseo de conciliacion. Turquía ve con gusto que
dicha nota, afirma que ha desaparecido toda ma-
la inteligencia entre Francia y ella.
Añade que se reparará con satisfaccion la par-
te de la nota, asegurando que Francia no tiene
ninguna mira ambiciosa sobre Tripoli. La im-
presion de la lectura será tanto mas favorable,
cuanto que Turquía desea sobre todo mantener
las relaciones que unen las dos naciones hace
siglos.

ULTIMA HORA.

Servicio particular de LA LEALTAD.
San Ildefonso, 26 tarde.—Salí tarde de la es-
tafeta para Francia con la réplica del minis-
tro de Estado á la nota del ministro de Nego-
cios extranjeros de Francia.
Se confirma que permanecerá en la Granja
la infanta doña Isabel.
Londres 26.—Cámara de los Comunes.
La proposicion de censura presentada por
el Sr. Busch contra el gobierno inglés en los
asuntos del Transvaal, ha sido rechazada
por 314 votos contra 205.
El príncipe de Gales ha visitado á D. Carlos
de Borbon.
Segun el «Standard» de esta mañana, Aus-
tria y España han ofrecido su mediacion para
establecer un modus vivendi entre el Vati-
cano y el Quirinal.
Constantinopla 26.—Se ha conmutado en
detencion dentro de una fortaleza la pena de
muerte á que fueron condenados varios tur-
cos acusados del asesinato de Abdal Aziz.
Singapore 24.—El vapor «Reina Merce-
des», que salió de Barcelona el 28 de junio,
pasó ayer por Singapore sin novedad con
rumbo á Manila.
Viena 26.—Las últimas noticias de Moscou
dicen que se están ultimando los preparativos
para la coronacion del emperador Alejan-
dro III, cuyo solemne acto se celebrará breve-
mente.
Paris 26.—El gobierno ha enviado instru-
cciones á su representante en Viena para co-
mencar las negociaciones de un tratado de
comercio francés-italiano.
La cuestion de aguas continúa preocupan-
do al gobierno.
Cada día se nota mas la escasez de ellas.
Los calores son sofocantes.
Constantinopla 26.—Los ministros decla-
ran que no han dado órdenes para mandar
nuevas tropas á Tripoli.
Paris 26.—Es inexacto que Francia haya
propuesto á Italia algun arreglo para las cues-
tiones del Norte de Africa.
Madrid 27, 6-45 1.
Se confirma la noticia de la retirada de Bou-
Amema al desierto.
Hay han llegado á Alicante 263 repatria-
dos.
BOLSA DE HOY.
Renta del 3 por 100. 26'50
Exterior. 28'20
Bonos del Tesoro. 102'10
Subven. de ferro-carriles. 49'95
Cambio sobre Londres. 48'25
Id. sobre Paris. 5'05
Madrid 27, 10-15 n.
Ha sido negado el indulto solicitado, al reo
que ha de ser ejecutado mañana en Carlet, de
la provincia de Valencia.
Se ha acordado el aumento de la garni-
cion en el Campo de Gibraltar.
El Consejo de ministros celebrado hoy ha
carecido de importancia.
Imp. de Juan Guix, Cofradia de los Sastres, 8,
frente al Jardín de Roca,

MOLINOS HARINEROS
Montados sobre Columna — Torre de fundición llevando las Muelas, el Mecanismo, Plataforma y Cubierta

MÁQUINAS DE VAPOR CON CALDERAS TUBULARES DE LA MARCA INVENTIVA
ENVIO PLANO DE TODOS LOS PROYECTOS DETALLADOS

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE
J. BOULET & C.º, Sucesores, Ingenieros-Mecánicos
PARIS, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, 144, PARIS

AVISO IMPORTANTE.

A los fumadores en general, y a los delicados del pecho en particular, se les recomienda el papel de fumar del Eucahitus, cuyo árbol es llamado en muchos países - el árbol de la salud - este papel, confeccionado con el jugo del EUCAHITUS GLOBULUS como se nota en el gusto y aroma, produce excelentes resultados en los órganos respiratorios; su uso constante está recomendado por reputados facultativos españoles y extranjeros.

A quien no le sea grato el aroma que despiden, puede ponerle al contacto del aire por un poco de tiempo y se volatilizará, conservando los mismos efectos higiénicos.

Este papel se expende en los estancos, tiendas de papelería y especiería.

Depósito general, José Bosch y Cortés, Santa Teresa, 37, Valencia.

Las cubiertas de los libros llevan en colores la siguiente marca.



El único y antiguo establecimiento llamado de LOS ALCOYANOS,

CALLE DEL TRENCH, 15,

se halla siempre provisto de todos los artículos del ramo de ultramarinos que corresponde a cada temporada del año.

Actualmente hay buen surtido de buenos Quesos de bola, Gruyere, Rochefort, Tronchon, Mahónés y Manchego, especiales. **Acetilinas** Feina y Manzana en cuetes y al detalle; superiores imitaciones de **Salicilichon** de Vich, **Embachado** de Jono y **Chorizos** fabricados y presentados en Candelillos. **Buenos de Aun**: Ricas **Papas** de Málaga de 1 lb a 2 reales libra, de Denia a 16 cuartos libra; **Higos** de Fraga muy dulces a 9 cuartos libra; **Galletas** de varias formas, clases y precios; **Pimentos** dulces morrones de Calahorra; finisimos **Garbanzos** de Castilla, de cochura garantizada, y los tan apreciados de familias a 50 reales arroba; duraderas **Harinas** marca Napoleón de muy clara luz, a 24 y 34 cuartos paquete; blanquísima **Sat** grupo para los saleros, único punto de venta en Valencia; afamado **Almidon** Sirena en paquetes de 3, 6 y 12 onzas: excelente alimento para los niños en **Leche** condensada y **Harina** lactada, legítimas del Dr. H. Nestlé.

Inimitables **Pastas** para sopa, clase extra, elaboradas diariamente en la gran fábrica de esta casa, las cuales han alcanzado cinco premios en otras tantas exposiciones que se presentaron: se venden al por mayor y menor.

En esta casa se elaboran las **Harinas** y **Semolas**, primeras materias de la fabricación de pastas, y esto contribuye a que pueda presentar mas ventajas que ninguna otra, tanto en clases como en precios.

Precios iguales para todos los compradores.

LOS ALCOYANOS,
15, calle del Trench, 15.

LA EDETANA,

Sociedad de seguros mútuos contra granizo y piedra.

Se admiten suscripciones de seguro hasta el 31 del corriente mes de julio, en las oficinas de la Sociedad, plaza de la Figuereta, núm. 1, y por conducto de los socios, corresponsales y agentes, con rebaja del premio de comision establecido al efecto.

ESPECÍFICOS DEL DR. QUESADA.

Jarabe de Sulfo-fénico, medicamento nuevo, recomendado por todos los facultativos por ser sus resultados superiores a los de los remedios hasta ahora usados para combatir las afecciones de la piel como **herpes, eczema, sarpullidos**, etc., **afecciones de los bronquios, de faringe y de la vejiga cuando hay supuración**. Frasco 10 rs.

Solución de Clorhidro-fosfato de cal.

Esta medicación, tan conocida y recomendada por todos los médicos, produce excelentes resultados en las **TISIS**, ANEMIA, RAQUITIS, ENFLAJECIMIENTOS, CONVALENCIAS GENERALES, ENFERMEDADES DE LOS HUESOS, ESCROFULAS, y en larga en toda afección que tiene por causa el decaimiento total o parcial de las fuerzas.

Frasco 10 rs. (Igual solución extranjera de Coité 16 rs.)

Pildoras de Podolín.

Es el mejor, mas suave y económico de los purgantes actuando especialmente sobre el hígado, Caja gran 7 rs., pequeña 4 rs.

Farmacía y jarabaría de la Trinidad, del Dr. Quesada, plaza de la Merced, núm. 7.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad, tanto física como mental, proviene de las indiscreciones de la adolecencia, de los excesos de cualquier género; desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras, pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de estirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

Ungüento Holloway.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno a igual este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica, sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tinea, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los aligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, y a reumatismo obtienen un alivio inmediato aplaudido a este irresistible Ungüento y tratando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas, tan extraordinarias, que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella, y circulando con el fluido vital, espulsa toda partícula morbosa.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Las cajas Pildoras y botes Ungüento, van acompañadas de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Vendedores en Valencia: Botica de D. José Andrés Fabiá, frente al caballo de San Martín; D. Ramon Ribes, Mercado, 40; D. José García, Congregación, 27. — Depósito principal, D. Domingo Boncal, plaza de la Constitución, botica.

El Emplastro de Tapsia
LE PERDRIEL-REBOULEAU
Único admitido en los Hospitales de FRANCIA

Contra los Guepardos, Tapa, Bronquitis, Pneumónias, Pleuritis, Tisis, Dolores reumáticos, Artritis, Lumbagos, etc., etc.

PARIS

BUQUES DE VAPOR.
Vapores Correos trasatlánticos de A. Lopez y C.º
El vapor correo HABANA

saldrá de este puerto el viernes 3 de agosto, a las DOCE de la mañana en punto, para Málaga, Cádiz, Puerto Rico y Habana, admitiendo carga y pasajeros.

También admiti pasajeros para Nueva York, Gibara y Santiago de Cuba, con trasbordo en la Habana a otro vapor de la Empresa.

NOTA. No se danán más billetes de pasaje ni conocimientos que los que se pidan hasta el miércoles 3 de agosto.

Temporada de embarques de pasaje.

EL JUSTITIA
para Londres cargará en Denia y Jábea del 30 al 31 del corriente.

EL STATIRA
para Londres cargará en Denia y Jábea hacia el 3 de agosto.

EL EUROPA
para Londres cargará en Denia y Jábea hacia el 9 de agosto.

Consignatarios: Sres. Darty Compañía, plaza de Calatrava, 2, entre-suelo.

en Denia, D. Agustín Aranda.
en Jábea, Sres. Albi y Casabó.

Carrito.
Se vende un atarantado, muy fuerte y en buena estado; con avance de quita y pon.
Palo, núm. 10.

Remate.
A voluntad de su dueño, y con la intervención del corredor D. José García, habitante calle de las Monjas, 13, segundo, se rematará; si la postura es competente, una alquería en el Mar, calle de San Antonio, núm. 99, tiene altos.

El remate tendrá efecto el día 30 del actual y once horas de la mañana, en la notaría de D. Miguel Tusso, plaza de la Almoina, 4, entre-suelo.

HISTORIA CRÍTICA
DE LA
ENCARNACION DEL VERBO,
escrita por D. José Maria Aliaga del Rámo, Cura Prior de la parroquia mayor de Santa María de la ciudad de Alcazar de San Juan, Arcipreste de su partido, Misionero Apostólico, de la Sagrada Congregación de Propaganda Fidei; Abogado del Colegio principal de San Pedro Apóstol de Roma; Director efectivo de la Santa y Venerable Escuela de María del Socorro de la Villa y Corte de Madrid; Examinador sinodal castreño del Departamento marítimo de Cartagena y de las provincias de Almería, Alicante y Albacete, Caballero de varias órdenes, etc., etc.

Con el fin de facilitar la adquisición de esta obra importantísima para TODOS, se hará su remisión en la forma siguiente:

A los señores que envíen DOS REALES en sellos de correo, se les irá remitiendo poco a poco las entregas hasta el número de diez, con el objeto de darles tiempo para reunir los otros dos reales, que se servirán hacer efectivos al recibir la entrega octava; después otros dos a la entrega 16, y así sucesivamente. De suerte, que se hacen suscripciones de diez en diez entregas, al último precio de dos reales cada decena.

En casa del autor, plaza de Santa María, 6, Alcázar de San Juan.

CUANO DEL PERÚ.

Calidad y precio unificados.

CALIDAD: con mas de 9 por 100 de amoníaco y de 25 por 100 de fosfatos.

Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química. Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castells, profesor auxiliar de la Facultad de Ciencias.

PRECIO: de 30,000 kilogramos 125 rs. y 100 kilogramos en partidas menores 135 rs.

Al contado, tomando el guano en la báscula.
Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben.
Trenor y Compañía.

LA CENIA.

Establecimiento de comidas, botillería, chocolates y helados.

Habiendo cambiado de dueño este antiguo y acreditado establecimiento, su nuevo poseedor ha realizado en pocos días importantísimas reformas, que completandolas ya llevadas a cabo por su antecesor, produzcan el mayor aseo, embellecimiento y comodidad para los concurrentes.

Por otra parte la persona colocada al frente de la cocina ha desempeñado idéntico cargo en las fondas de mas crédito de la ciudad; el chocolate para mayor seguridad se elabora en dicho establecimiento, y lo esquisito de los hot-ads es de su sabido el público.

Los frasteros, pues, que con motivo de la feria, baños y toros, le visiten, tendrán ocasion de conocerse como lo están sus numerosos parroquianos, de que a las condiciones anunciadas asocia otra principalmente, la de adaptarse a todas las posiciones con preferencia de las mas modestas, pues no hay casa de comidas en Valencia que le aventaje en la economía de los precios.

Calle del Almudín, núm. 2, puerta primera y segunda.

ENOLATURO ANTI-VENÉREO
y anti-sifilítico de Sanchez.

Las enfermedades venéreas y sífilíticas, origen de graves males y fuente de donde nacen infinitos desórdenes, se combaten de una manera sencilla y admirable con el Enolatur anti-venéreo y anti-sifilítico de Sanchez. — Botica y laboratorio químico, calle de Cuarte, Valencia.

VALORES DEL ESTADO.

Se compran todos los pertenecientes al Empréstito de 175 millones, como son: recibos, facturas de recibos presentados en la Administración, laminas y residuos, títulos amortizables de 2 por 100, residuos, consolidado interior y exterior, subvenciones de Ferro-cariltes deuda de personal, carpetas de cupones, cupones de todas clases y otras valores.

También se compran los atrasos del Clero.

RAMON MORA.
Calle de la Paz, 3, principal,
frente casa los Sres. Manaut hermanos.

CAPSULAS UNICO contra la **DARTOIS** REMEDIO ESPECIAL **TISIS**

con creosota de Alquitrán de Haya en todos grados.

Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla. Ha sido experimentado en los hospitales y en sorprendentes resultados; en los **Constipados, Bronquitis crónica, Asma**, y especialmente en la **TISIS**. Las **CAPSULAS DARTOIS** se toman fácilmente y son soportadas por todos los enfermos. Es importantísimo, a fin de evitar las falsificaciones que produce el éxito de este producto, exigir el verdadero nombre y el sello del gobierno francés en cada frasco. — Precio 14 rs.

Depósito general, PARIS, 97, Rue de Rennes.
Madrid, Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 31.

DE LA DEVOCION

Al Sagrado Corazon de Jesús y sus excelencias.

POR EL P. SEGUNDO FRANCO, DE LA COMPAÑIA DE JESUS.

Aun despues de lo mucho que se ha escrito sobre tan delicado asunto han escrito tantas y tan doctas plumas, el nuevo libro que anunciamos, publicado por el distinguido autor de las respuestas a las objeciones más comunes contra la Religión, ofrece a las almas cristianas nuevos y magníficos horizontes y nuevo pasto a su contemplación. A juicio del docto sacerdote, encargado de la censura de esta obra, la detenida lectura de la misma es muy a propósito para excitar y promover en los fieles el amor y la imitación de Jesucristo por medio de la devoción a su sagrado Corazon.

Forma un tomo en 8.º mayor de 359 páginas, y su precio es de 4 rs. el ejemplar en rústica y 7 en pasta. Por cada diez ejemplares se dan gratis dos en rústica y uno si son encuadernados. Los pedidos deben dirigirse a D. Miguel Casals, calle del Pino, 3, Barcelona.

También se vende en las librerías de: Sucesores de Baval, plaza de la Constitución, 4, y D. José Martí, calle de Zaragoza, 15, Valencia.

PLUS DE CHEVEUX BLANCS NO MAS CANA

AGUA DE SALLES. Este producto maravilloso devuelve en menos de 4 ó 5 aplicaciones a los cabellos y la barba su color primitivo y natural, dandoles además una suavidad y un brillo magnífico. — Exitó garantido.— CASA SALLES, fundada en 1850. Em. SALLES, hijo sucesor. Rue Turbigo 73 en Paris. — En Madrid, por mayor, agencia franco-hispano, portugués. — En Valencia, D. Juan Anadón.

AGUA MEDICINAL

DEL POZO DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN.
Partida de Ferriols, término de Liria, de José Solís Albacea.
El análisis hecho por el ingeniero D. César Santomá, declara que estas aguas pueden clasificarse como **clorurado sódicas sulfatadas-bicarbonadas**, propias para las enfermedades del estómago, del hígado, cutáneas é irritaciones de la vejiga.
A 2 reales cántaro. Abonos de 10 cántaros, 15 rs. en casa del propietario del pozo.
Mar. 91.—Valencia.

LOS enfermos QUE

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud ó irregularidades de la circulación, se curan con el

ENOLATURO ZARZA-COSTAS,

que regulariza la circulación, evitando las CONGESTIONES y LA APOPLEGIA, que destruye los HERPES, ESCROFULAS, y demás humores que movian picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, insomnios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que extingue los restos de SIFILIS y VENÉREO; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos genitourinarios; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 10 rs. Idem de 4 onzas, 5 rs.

Depósito en Valencia: Botica de Costas, calle de la Sombretería, 5, bajo el campanario de Santa Catalina. Otros depositarios: Castellón, Fabregat y Rives; Jativa, Soler; Alcoy, y ollor; Denia, Millá; Alceira, Ramon; Segorbe, Montesinos; Gaudia, Chelvi y Espinós; Pedreguer, Costa, y demás principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

Venta con garantía positiva.

IGUANA-MARINE GUANO.

GUANO ORGANICO SUPERIOR AL DEL PERU. **¡¡AGRICULTORES!!**

La importación en España de este poderoso fertilizante ha causado una verdadera revolución en la Industria Guanera.

El Iguana-Marine-Guano con ser de origen orgánico no tiene rival para el abono de los trigos, arroz, cañamo, maíz, patatas, caña de azucar, viñas, olivos, naranjos y hortalizas.

Tan seguros estamos de las buenas cualidades del Iguana-Marine-Guano, que devolvemos el dinero al agricultor que, empleando nuestro Guano tres veces seguidas en un mismo campo valor por valor con el del Perú ó con otro cualquiera no obtenga mayores rendimientos.

Ensayar el Iguana con arreglo á nuestras instrucciones y veréis como en los arrozales el agua no lo arrastra.

Análisis garantizado, por los reputados químicos D. José Monserrat, don Pedro Fuster y D. Francisco Castells, los cuales sacan las muestras á bordo de los buques y tiempo de verificar la descarga.

COMPOSICION: Amoníaco de 9.50 á 10 por 100. Fosfatos de 20 y 22.

Precios de venta al contado tomando el Guano en la Báscula.
Por mayor 120 rs. los 100 kilogramos.
Por menor 125 rs. los 100 kilogramos.

Para los pedidos dirigirse á los únicos introductores en España, calles de Santa Teresa, núm. 9, y San Vicente, 287, almacén de aceite.

Gran descuento á los que nos tomen un cargo completo de 10,000 sacos en adelante.

Almacén general camino del Grao, núm. 99, cerca del paso nivel del ferro-carril de Tarragona.
Valencia 5 de abril de 1881.
Trenor Hermanos y Compañía.

economía	Vino tinto, seco y dulce, á 20 rs. cántaro puesto á domicilio.	Transparencia
7 rs. botella y manzanilla:	VINOS DE COSECHERO, HIGIÉNICOS, MUY PUROS	7 rs. botella y 68 docena:
	Garantidos de toda sofisticación.	
	30, Guillem de Castro, 30.	
	No es taberna. Es almacen, frente á las Torres de Cuarte.	
Esmero	Vinos blancos secos y dulces añejos, por cántaros y botellas.	Pureza.

BOTICA Y JARABERIA

DE LA TRINIDAD, DEL DR. QUESADA.

Esta casa, acreditada sobre las demás, por la esmerada elaboración de los jarabes, tanto en los medicinales, cuyos milagrosos efectos atestigua el inmenso público que de ellos se sirve, cuanto en los de recreo, por su equidad y grato paladar, por su notable concentración y por su transparencia y hermoso brillo, debidos al mas puro y rico de los azúcares, sigue confeccionando diariamente un número considerable de botellas, de forma elegante y cabida de ocho onzas.

Entre otros, se preparan los

De aceite de hígado de bacalao.	5 rs.	De horchata de chufas.	3
» acónito.	3	» huevos.	5
» adonidaderas.	3	» largavida.	8
» agraz.	3	» lechuga.	3
» achicorias.	2	» limón.	3
» agueños.	3	» Iguen Islándico.	2
» azufre.	2	» malva blanca.	2
» azahar.	2	» málico.	2
» brea.	3	» membrillo.	2
» canchalagua.	3	» moras.	2
» carraghen.	3	» naranja.	2
» cidra.	2	» id. amarga.	3
» cinco-raices.	2	» peonía.	2
» cinoglosa.	2	» pino y gayuba.	2
» cloruro de hierro.	4	» pouche couon Jamaica 4	4
» colchico.	3	» puntos de esparrago.	3
» culantillo.	2	» quina.	5
» cloral.	5	» ratania.	5
» digital Laberion.	8	» rabano.	5
» Dulcamara.	2	» id. yoldo.	5
» escorzonera.	2	» rob. Laffecteur.	5
» de Elbon.	5	» ruibarbo.	3
» fresa.	3	» sen.	2
» genciana.	3	» tolu.	3
» goma.	2	» valeriana.	3
» granada.	2	» vermicifugo.	5
» horchata almendras.	3	» yoduro de azufre.	5
» id. de id. con limon.	3	» id. de hierro.	5
» id. de arroz.	3	» id. de potasa.	3
		» zarzaparrilla.	2

En esta oficina se preparan también todas cuantas fórmulas extranjeras de jarabes se conocen, y diversidad de productos químicos de acrisolada elaboración, para medicina y fotografía.

Farmacía del Dr. Quesada, plaza de la Merced, núm. 7 (junto al Mercado), Valencia

GUANO COPRÓS.

CALIDAD GARANTIZADA. CONTIENE SEGUN LOS ANALISIS HECHOS POR LOS SEÑORES

Dr. D. José Monserrat, catedrático de química. Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de agricultura. Dr. D. Francisco Castells, ex-profesor de industria rural.

GARGAMENTO POR VAPOR «AVEBURY.»

Humedad. 9,55
Compuestos orgánicos y amoniacales. 3,78
Fosfatos solubles. 20,66
Fosfatos insolubles. 2,91
Potasa (sulfato). 8,33
Arena. 3,53
Sulfato de cal, magnesia, sosa y otros minerales. 23,43

100,00

Resumen. { Amoníaco. 8,56
Fosfatos solubles. 20,66
Fosfatos insolubles. 2,91
Sulfato de potasa, sosa y magnesia. 9,38

Precios: Por partidas de 30,000 kilogramos arriba, 132 reales los 100 kilogramos.

Por partidas de menos de 30,000 kilogramos, 132 reales los 100 kilogramos al contado y tomado en la báscula.

Los pedidos se dirigirán á los únicos introductores en España, señores Carreres y Carreras, calle D. Juan de Villarrasa, 17.

Depósito central para la venta, en el camio del Grao.

PRECIOS
puntos de la pen
—Un año, 44 L

JUAN LUL

LA LE

VALENCIA 28

En una interesante nos remite un querid por ciertas consider blicar, se nos relata jos que allí se verif onso y su familia, nuestro amigo el ven gada de lleno á la al como si España goza tar y no estuviere el recido por densos n próxima tormenta. En dicha carta se sas lo siguiente: «Largas conversa chos militares; y p vencer de que el Martinez Campos te cayendo de una m Muchos van viendo dadero punto de vis sude, la aureola a del, del Centro y de do.» Mas de una vez h el héroe de Sagunto las actuales instituc pues, partidarios de de causarles hondo laridad del general por encanto; á la p partido por los que m sus amigos; y que mas robustez la idea vicios, formando un el que solo tenga ca tucional puro.

La cuestión de Francia, se nos figu un pastel. No puede ser ot berales, y por añ espulsion del señor que ha seguido la de ría y á la que seguir visto, es un halago contentar á nuestros na que España no h D. Leopoldo O'D para obligar á los, una piedra que bab solo porque en ella mas españolas. Hoy son vilment de españoles, desh esposas: hoy se nos franceses y se nos más humillante, y e va tal vez á conton señor Duque de Mad de los carlistas em

camino del real De Pamhery, Meléin, F y desde allí torcer al Chiron, á través de Chateau y tomar en Lyon, llegando á Chagny y Chalons. Una vez en Brelle, de postas, descendie que lame las vetustas lillo de Vertrieu. Seis días emplearo y el viaje fué silenicio durante el día re carriage, absorba en como su pensamien rama y no vió absolut rano de estío que de Partamentos por los Jacobo se mostrá María, é tambien gu manifestaba deseos d con la esquisita corte de como completamente necesitase. «Proponiase recon diera? María así lo e «¿Qué pronto se hulla ra la sinistra sonrisa en los labios de s Al dejar la silla d harco que debía com del espíndido paisa distrajo por un mon toso pensamientos.